

学校だより



~いいこと つづけよう~

令和7年12月25日
第8号

〒078-8238
旭川市豊岡8条6丁目
☎33-5853

二学期を終えるにあたって

校長 北島 裕二

12月25日で、2学期は終わりです。子どもたちにとって、82日間の学校生活はどのような日々だったでしょうか。

私は日頃、短時間ですが各教室を回り、子どもたちが学ぶ様子を見ます。最近、授業の様子を見ると、どの教室でも子どもたちの話を聞く意識が、以前よりも一層高まっていると感じています。1年生から6年生まで、いつ、どの教室を見ても、ほとんどの子どもたちが教師や仲間の話に目を向けて聞いている様子が見受けられます。説明などを聞く場面では、どの子も自分の事として捉えている感じです。こうした望ましい雰囲気は、担任や教科の担任による、子どもたちの興味を高める工夫や準備、日頃から意識を高めるような言葉掛け、そして子どもたち自身の学習に向かう心構えによって醸成されます。しかし、それだけではなく、子どもたち一人一人が自分のことを大事だと考え、関わる仲間のことも大事にするからこそ生まれる雰囲気だと考えます。

子どもが自分を大事に思うことは、一見当たり前のようですが、実際は決して簡単ではありません。経験の少ない子どもが間違えたり失敗したりするのは当然のことです。それでも、大人や周りの仲間から失敗や間違いを指摘され続けると「自分は失敗ばかりのダメな人間だ」と思うようになり、やがて「自分なんか生まれてこない方がよかった」と考えるようになる可能性すらあります。子どもが価値ある大切な存在であることは、その子が生まれた瞬間を知っている親が一番分かっています。はるか昔から引き継がれてきた命の「重み」を決して忘れず、その価値を確かに伝えていくことが親の最も大事な使命の一つだと考えます。



多くの愛宕っ子が今、自分のこと、自分たちのことを大事に考えて頑張ることができるのは、子どもたち自身の頑張りもさることながら、それを支える保護者、地域の皆さん、そして教職員一人一人が子どもたちを大事に考えて日々過ごしていることの表れであり、大変うれしく感じます。変化の激しい時代において、学力向上やICT活用など難しいことをいろいろ考えなければならない昨今ですが、一方で大昔から脈々と受け継がれてきた人としての営みを大切にしていくことも、とても重要なことです。挨拶を交わす、子どもを一人の人間として尊重する、物事や経験を分かち合う、こつや注意事項を伝えていく…などを大事にしていきたいものです。そして、今、思うように活躍できず足踏みしている愛宕っ子もいると思いますが、改めて自分が大事な存在であることに気付き、明けない夜はない信じて、やりたいこと、できそうなことにチャレンジしてほしいと思います。

保護者の皆様、地域住民の皆様、今学期も大変お世話になり、誠にありがとうございます。子どもたちが皆様に温かく見守られ、その子なりの速さで一歩一歩成長していることをうれしく思います。今後とも、本校の教育活動にご理解とご協力を願いいたします。

どうぞよいお年をお迎えください。

ペンキ塗り体験

11月27日（木）に、旭川塗装工業協同組合青年部と北海道立旭川高等技術専門学院色彩デザイン科の皆さんにご協力いただき、6年生が3階廊下壁のペンキ塗り体験をしました。はじめに、塗装は見栄えだけではなく建物等の寿命を延ばす役割があることや刷毛やローラーの使い方について学びました。その後、4つのグループに分かれ、高等技術専門学院の学生さんから手ほどきを受けながら、実際に廊下の壁のペンキ塗りを行いました。今回の学習を通して、塗装という仕事への興味が高まると同時に、愛宕小学校への愛着がより一層深りました。



非行防止教室

9日（火）に5年生を対象に非行防止教室を実施しました。今回は旭川市いじめ防止対策推進部青少年育成支援員の方を講師に迎え、SNSに関わる内容について授業を受けました。そして、危険を予測・回避する力や誤った行為が自身や周りに与える影響、困った時には大人に相談することの重要性について学びました。



日本の文化を味わおう



19日（金）に6年生が総合的な学習の時間「日本の文化を味わおう」の学習で、茶道、華道、箏の演奏の体験を行いました。児童は講師の皆様のおかげで、伝統文化に触れる貴重な体験の機会を得ることができました。講師の皆様のご尽力に感謝いたします。

冬期間における児童の通学路について

本格的な冬を迎え、日増しに道路脇の雪山も大きくなってきております。学校では児童に対し、繰り返し冬特有の危険について指導しているところです。保護者および地域の皆様には、通学路の除雪や見守り等、児童の安全確保についてお力添えをいただき、感謝申し上げます。今後も、子どもたちのためにご協力いただきますようお願いいたします。

□学校閉庁日のお知らせと休日等における緊急の連絡先について

冬季休業期間中、6日間の学校閉庁日（12月29日～1月3日）を設定しています。学校閉庁日や休日・夜間に、お子さんの命に関わる緊急連絡が必要になった場合は、右の二次元コードをご利用ください。本校のホームページの「おしらせ」→「入力フォームのお知らせ」からも連絡可能です。



□主な相談窓口について

冬季休業中も児童が悩みを抱え込むことのないように、各相談機関の連絡先についてはプリントによりお知らせしております。

1月の主な予定

- 1日（木）年始の休日【学校閉庁日】
- 2日（金）年始の休日【学校閉庁日】
- 3日（土）年始の休日【学校閉庁日】
- 15日（木）始業式 諸費振替日
- 19日（月）交通安全街頭指導

- 21日（水）読み聞かせ 委員会⑨
C A Pワークショップ（3年）
- 22日（木）ペア割班活動
- 23日（金）スキー学習（3～6年①）
- 26日（月）読書週間（～30日）
- 28日（水）読み聞かせ
- 30日（金）スキー学習（3～6年②）